
安徽省宣城市人，现任美国

《华商报》社长、美国华商会常务

副会长。

人物感言：虽然洋装穿在

身，不管去到多远的地方，一颗

心总是系着祖国。

档案 管必红

祖籍安徽休宁，1999 年出

国，现任美国北加州安徽联谊

会会长，北加州中国和平统一

促进会常务理事。

人物感言：我觉得作为一

个安徽人我很自豪。

档案 张文

管必红：让国旗在费城飘扬

张文：我是安徽人我自豪
十一年前，她追随丈夫移居美国，成为一名普通的家庭主妇。十年后，她已是美国旧金山知名的华人领袖。2008年，北京奥运

火炬在旧金山传递，她带领她的安徽联谊会守在火炬传递的线路旁，确保火炬传递的顺利进行。她就是美国北加州安徽联谊会会长

——张文。 胡龙生 记者 宛月琴

她向沈浩深深三鞠躬

“那是我接待过的最俭朴、最务实的访

问团。他们一行白天乘坐美国最普通的‘灰

狗大巴’外出考察，过了就餐时间就用方便

面代替主餐。”张文说。2008年 11月，得知

沈浩同志殉职，她专程来合肥看望慰问沈浩

的家人，并代表旧金山湾区皖籍侨胞对沈浩

同志表示崇高敬意和深切悼念。

2007年沈浩曾随团赴美考察，公务之

余，沈浩抓住一切机会宣传安徽、宣传小岗

村，热心听取侨胞对家乡发展的建议。“他们

的工作精神令海外侨胞倍受感动。”

在沈浩回国后，就向张文发出了邀请，

要求张文组织华人企业家到小岗村进行投

资考察。在小岗村，他们充分了解小岗村的

发展资源，并且具体洽谈了葡萄开发项目。

当张文肃立在沈浩同志遗像前时，不禁

失声哽咽，她深深三鞠躬。

她要让更多人“认识”安徽

“安徽是我的家乡，我希望看到它永远

干净、舒适，从这点上说，发展科技含量高的

创新型产业是再好不过了。”她认为，安徽很

出人才，在美华人华侨安徽籍的很多，很多

人都非常有成就，并且合肥高校资源丰富，

人才成本较低，非常适合发展高科技产业。

“我觉得作为一个安徽人我很自豪。”张

文告诉记者，安徽在对外宣传上还做得不

够，安徽在国外人眼中是空白，甚至在华人

华侨眼里，只有黄山和九华山，有很多人不

了解安徽。“都不了解，谈何投资呢。”

她说，在美国的华人报纸上，经常看到

广东、福建等省的专版，但从来没看到安

徽。在海外推广上面，安徽要下大工夫，要

让更多的人知道安徽。

他曾是穷小子，但是人穷志不短，通过自己的努力，他从穷山沟走向了世界上最发达的国家——美国，虽然穿着洋装，心却始

终一颗中国心。他在费城第一次升起了五星红旗，每年的国庆节，他让在异国他乡的游子看到鲜红的五星红旗，让每一位海外游

子为自己的祖国骄傲，他就是美国《华商报》社长、美国华商会常务副会长管必红。 胡龙生 记者 董艳芬
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从穷山沟“走”向世界

管必红年幼就失去了父亲，是母亲历经

千辛万苦，把他和他的姐姐拉扯大的。家贫

出孝子，困境育人才，初中时以优异的成绩

考入宣城中学。

文革后期，他被推荐进入安徽师范大

学。1988年到美国费城坦普尔大学留学，取

得硕士学位后，考取了美国联邦政府公务

员，录用在费城教育局，同时从事房地产经

纪和进出口业务，并发起创立了美国大费城

华人工商联合总会和《华商报》。

在费城，他和其他的华侨一样，尝试过

多条生存之路，付出了无数的心血和汗水。

在餐馆打过工，送过外卖，当过跑堂；还在精

神病院当过管理员，和朋友合伙开过两家外

卖店、一家餐馆，从事过进出口贸易。

让中国国旗在费城飘扬

1998年9月27日，管必红把中华人民共

和国的国旗第一次升起在费城独立广场。他

经过多方努力，联络了费城各个大学的留学

生、华商和侨领。那天几千名华人华侨参加

了升旗仪式，并在费城主要大街上游行庆祝。

管必红说，1997年以前，费城唐人街总

是冷冷清清，当时就想中华人民共和国已经

成立四十多年了，为什么没有人庆祝“国庆”

这个伟大的日子？在异国他乡，管必红做到

了，爱国赤子让所有漂泊在外的中国人长了

志气。

除了让五星红旗飘扬在异国他乡的上

空，管必红始终不忘自己当年的母校——宣

城中学。2003年，他在母校设立“管必红奖

学金”，奖励品学兼优的学生，借以鼓励更多

学生刻苦学习，将来为国家多做贡献。

他就是这样，虽然洋装穿在身，不管去

到多远的地方，一颗心总是系着祖国。今年

62岁的他提前退休了，为的不是颐养天年，

而为的是可以经常回国，多做些讲座活动。

祖籍安徽巢湖黄麓，北美

清华教育基金会主席，南加州

华人社团联合会主席，著名爱

国将领张治中的女儿。

人物感言：我们华人，尤其

是大陆来的华人，都迫切希望

花车巡游队伍中有一辆中国人

的花车！

档案 张素久

张素久：“我越活越忙碌”
她说，老年人一般都是越活越清闲，而她却是越活越忙碌，成功地让北京奥运会和上海世博会玫瑰花车在南加州亮相。她就是

南加州华人社团联合会主席——张素久。“张素久的故事很有趣味性。”昨日，当记者向安徽省归国华侨联合会的有关工作人员咨询

有关华侨的情况时，他向记者推介起了这位“将门之后”。 胡龙生 记者 沈娟娟

每一步都每一步都““敢为天下先敢为天下先””

本来想学建筑设计的她本来想学建筑设计的她，，由于当时国由于当时国

家需要家需要，，特开设两年制暖通专科特开设两年制暖通专科，，张素久一张素久一

看没人报名看没人报名，，她便第一个自告奋勇报了名她便第一个自告奋勇报了名。。

19811981年年，，国家鼓励公派留学国家鼓励公派留学，，她所在的她所在的

教研室分到一个名额教研室分到一个名额。。所有人都有各种原所有人都有各种原

因去不了因去不了，，当时已经当时已经4646岁的她岁的她，，抱着抱着““不要不要

浪费名额浪费名额””的念头的念头，，只身一人去了纽约只身一人去了纽约。。

从小到大从小到大，，从学校到工作从学校到工作，，张素久一直张素久一直

都是佼佼者都是佼佼者，，中学中学、、大学大学，，她都是学生会干她都是学生会干

部部。。到了美国后的第三年到了美国后的第三年，，她在加州圣何她在加州圣何

塞一家做电脑配件的高科技公司塞一家做电脑配件的高科技公司，，找到了找到了

来美国后的第一份工作来美国后的第一份工作：：制图制图。。

两年后两年后，，因业务需要因业务需要，，公司登报招聘一公司登报招聘一

名统筹协调工程师名统筹协调工程师、、制图员以及档案室和制图员以及档案室和

工厂等部门的主管工厂等部门的主管。。先后来了两个老美应先后来了两个老美应

聘聘，，都不理想都不理想。。在第三个人还没有来应聘在第三个人还没有来应聘

前前，，张素久主动请缨张素久主动请缨。。结果张素久如鱼得结果张素久如鱼得

水水，，仿佛这个职位是为她而设的仿佛这个职位是为她而设的。。

两届盛会玫瑰花车的两届盛会玫瑰花车的““幕后推手幕后推手””

20102010年的第一天年的第一天，，有有121121年历史的美国年历史的美国

洛杉矶帕萨迪纳市元旦玫瑰花车巡游中洛杉矶帕萨迪纳市元旦玫瑰花车巡游中，，

出现了一辆上海世博玫瑰花车出现了一辆上海世博玫瑰花车。。这是中国这是中国

大陆地区继大陆地区继20082008年元旦北京奥运花车之年元旦北京奥运花车之

后后，，又一辆由南加州华人代表捐赠的花车又一辆由南加州华人代表捐赠的花车。。

这两次花车露脸的背后这两次花车露脸的背后，，张素久一直张素久一直

是是““幕后推手幕后推手”。”。 20072007年她被选为美国南年她被选为美国南

加州华人社团联合会的主席加州华人社团联合会的主席。。她说她说，，自己自己

上任后最想做的就是能让北京奥运会花车上任后最想做的就是能让北京奥运会花车

出现在帕萨迪纳新年玫瑰花车巡游中出现在帕萨迪纳新年玫瑰花车巡游中。。

20042004年初年初，，针对一系列台独活动针对一系列台独活动，，张素张素

久以满腔激情发起并建立了久以满腔激情发起并建立了““为了一个中为了一个中

国国””的网站的网站，，号召全美华人华侨积极签名号召全美华人华侨积极签名，，

短短几天里就有两万多华人签名短短几天里就有两万多华人签名。。


